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郭艾伦想走 只有留洋一条路

常规赛增至42轮

根据CBA公司安排，在新赛季开
始之前，上赛季因疫情推迟的全明星
周末将于10月2日至4日进行补办，
地点大概率会定在青岛，届时上海男
篮的王哲林和李添荣将分别参加全明
星正赛和星锐挑战赛。

新赛季常规赛第一阶段将采用赛
会制方式，于10月 10日至30日期间
进行，共设9轮比赛，比赛地点待定。
此前，有国内媒体表示辽宁省沈阳市
有意承办新赛季CBA赛会制比赛，但
目前尚未有定数。10月6日至8日，
CBA公司会在常规赛第一阶段赛区进
行季前热身赛。

常规赛第一阶段结束之后，将进
入国际篮联国家队比赛窗口期，中国
男篮将参加世界杯预选赛。窗口期结
束后，CBA联赛将恢复比赛。从常规
赛第二阶段开始，CBA公司将视具体

的防疫形势变化和上级主管部门指导
意见，积极推动联赛恢复主客场制。

根据赛程，新赛季CBA常规赛将
从上赛季的38轮增到42轮，20支参
赛球队将按照上赛季CBA联赛最终
排名蛇形分为四个小组，每组五支球
队。每支球队与同组对手各进行三场
比赛，与其他小组的每支球队各进行
两场比赛，最终常规赛前12名球队进
入季后赛。

具体分组情况为：辽宁、吉林、北
京、四川、福建一组；广厦、山西、龙狮、
青岛、江苏一组；上海、深圳、山东、新
疆、宁波一组；广东、浙江、天津、北控、
同曦一组。

国内球员工资帽
下限再次降低

在赛程表公布的同一时间，CBA
公司发布了《2022-2023赛季CBA联

赛球员选秀、工资帽、聘用及交易管理
规定》。

其中，本土球员工资帽上限为
4400万元，与上赛季持平，下限则有
上赛季的1600万下降至1400万。值
得一提的是，自2020-2021赛季开始
设立工资帽制度之后，这已经是连续
第二年下调本土球员工资帽的下限。
据悉，之所以做出这样的调整，主要是
基于过去一年各支球队的营收受制于
疫情的影响而大幅度下降。国内球员
顶薪上限为600万元，单支球队外援
工资帽上限为500万美元。

外援政策方面，CBA联赛基本上
沿用了上赛季的规则，每支球队最多
同时可以注册四名外籍球员，每场比
赛最多可以为四名外籍球员报名。常
规赛期间，外籍球员执行四节四人次，
只有上赛季最终排名后四位的球队，
即同曦、宁波、江苏和福建可以享受四
节五人次的待遇，前三节单节最多两
人次，第四节最多一人次。季后赛期
间，所有球队一律执行四节四人次，而
不再是上赛季的四节五人次。

在新赛季CBA国内球员注册窗口开启的第二天，一则
重磅新闻彻底引爆了整个CBA转会市场。据新华社消息，
郭艾伦近日通过经纪团队向辽宁队提出了转会申请。郭艾
伦经纪团队表示，郭艾伦作为中国男篮的后场核心，为了提
升综合能力，保持竞技状态，同时给自己更大的挑战，选择主
动跳出舒适圈，有了转会的意向。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

自6月重新集结之后，上海男
篮潜心于浦东三甲港训练基地，为
新赛季做好准备。

在王哲林、任骏威前往国家队
报到，刘铮代表中国台北队出战亚
洲杯，李添荣、刘正清两人入选国家
二队，刘礼嘉参加国青队集训，郭昊
文前往美国特训的情况下，人员不
整的上海男篮前期的夏训工作主要
围绕体能、力量和个人技术展开，也
因此没有参加之前在青岛进行的
CBA夏季联赛。

据了解，目前李添荣、刘正清等
球员已经归队，球队近期也在基地
和青年队进行了一些内部教学赛，
以检验之前的训练成果。根据安
排，上海男篮将于下周启程前往东
莞，进行为期一个月的拉练集训，并
且与广东、深圳等球队进行热身赛，
届时刘铮将在那里和大部队进行会
合。此外，球队受主办方邀请，将于
9月初前往重庆，与浙江稠州进行
两场教学赛。

下周奔赴东莞

上海男篮
开启拉练

据知情人士透露，在2019-2020
赛季结束之后，郭艾伦就有过转会的
想法，直到球员注册截止日的前一天
才和辽宁队达成了一份为期两年的顶
薪合同。如今，两年期限已到，一座总
冠军奖杯并没有打消郭艾伦离开的念
头，“在取得一些成绩后，我也需要一
些新的挑战。只要我认准的事情，就
一定会义无反顾地去完成。这是我职
业生涯最重要的决定，没有之一。”郭
艾伦表示提出转会是他和家人、经纪
团队经过慎重考虑做出的决定，他感
谢辽篮球迷对自己的支持和厚爱，希
望辽篮球迷一如既往地支持俱乐部。
“通过最近世预赛和亚洲杯的比赛，队
友的表现给了我很大的触动。原来以
为自己已经做得很好了，但是现在意
识到还有很大的上升空间。所以我需
要一个更适合的战术体系，挖掘更大
的潜力。”

郭艾伦的经纪团队还没有透露其
最终去向。郭艾伦表示，转会的目的
是在联赛里有好的状态，并把这个状
态延续到国家队，帮助国家队取得好
的成绩。郭艾伦说，辽宁队有很多优
秀的球员，这也是辽篮球迷众多的原
因。没有辽篮球迷的支持，自己也不
会取得目前的成绩。他感谢辽篮球迷
对自己的支持和厚爱，希望辽篮球迷
一如既往地支持俱乐部。

不置可否的是，郭艾伦提出转会
申请，让不少人都感觉有些意外，但实
际上并非无迹可寻。

将时间倒拨回4月26日，辽宁男

篮以4比0的总比分横扫浙江广厦，
捧起了队史第二座总冠军奖杯。与
第一次登顶CBA那番失声痛哭时不
同的是，郭艾伦赛后在更衣室非常平
静地接受了自己的又一项荣誉，“对
我个人来说，不知道这次夺冠有什么
意义，我就是做我的工作，打我的篮
球。对于辽宁篮球和球迷来说，这是
一个大家比较开心的事情，但作为我
而言，可能这种战胜自我的坚持，才
是最难能可贵的。对于辽宁篮球来
说，我也算是问心无愧了，把所有的
都奉献了。可能接下来我也没什么
好期待的。”

这番颇具意味的感言，一时间引
发了不少球迷的猜想，而郭艾伦随后
在直播中的发言，如今看来更像是为
提出转会埋下的伏笔，“没有什么东西
是长久和永恒的，所有事情都会随着
时间的改变就改变了。小时候觉得跟
朋友玩得很开心，现在就只能回忆
了。可能十几、二十年以后，大家回忆
现在，只能记着好像当年谁夺了一个
冠军。没有什么是永恒的。”

根据惯例，所有球员都会在官方
的安排下拍摄总冠军写真，但在辽宁
队官方发布的照片中，却少了郭艾伦
的身影。对此，辽宁队官方表示因为
拍摄时间紧张，导致包括郭艾伦在内
的几位球员和工作人员没有来得及拍
摄，再加之疫情缘故，摄影师无法前往
沈阳补拍，但球队当家核心和夺冠功
臣缺席如此重要的环节，不禁让外界
对球队的内部管理打上了问号。

矛盾公开 不可调和

俗话说，家丑不可外扬，但郭艾伦
和其经纪团队选择通过新华社来发
声，足以说明他和辽宁队之间的矛盾
已经到了不可调和的地步。

前不久，辽宁队通过官方社交媒体
发布了球队青训营选拔的消息，并且配
上了一张广告海报。海报中，身为球队
核心的郭艾伦并没有处于中心位，而是
被放在了最边缘的位置，一时间引发了
球迷们的争议，而当事人更是在评论区
表达了不满的情绪，“选拔还是选美，还
是比武招亲什么的，你们搞你们的。我
觉得完全没必要放我照片上去，下次把
我拿下去，别碍你们眼，谢谢。”一时间，
郭艾伦与辽宁队之间的矛盾就此公开，
人尽皆知。随后不久，辽宁队重新发布
了这则消息，并且替换了一张没有任何
球员在列的海报。

一波未平一波又起的是，就在“海

报风波”结束的第二天，郭艾伦通过社
交媒体为中国男篮主教练杜锋庆生，
并且晒出了自己与杜锋的合影，而当
天恰好同样也是辽宁队主教练杨鸣的
生日，但郭艾伦对此并没有任何的表
示，这导致辽宁队的部分球迷指责球
员对于俱乐部和杨鸣不够尊重。对
此，郭艾伦迅速删掉了为杜锋庆生的
微博，并且无奈地表示：“现在让人有
点搞不懂，发点啥都会被过度分析和
解读。大家都笑一笑挺好的事，哎呀
我的妈呀，留言给我来个互动交流，别
自己合计了。”

或仅有留洋一条出路

据了解，在郭艾伦合同行将到期
的情况下，不少球队都向其抛出了橄
榄枝，其中包括北京北控和青岛队，不
过辽宁队的态度目前非常坚决，即拒
绝放人，并且决定与郭艾伦进行顶薪
续约。根据CBA公司的规定，俱乐部

有权在手握顶薪续约权的情况下，可
强行保留球员的注册权和优先签约
权。这意味着，郭艾伦如果执意离开，
唯有效仿周琦，前往海外联赛效力。

根据《2022-2023赛季CBA联赛
球员选秀、工资帽、聘用及交易管理规
定》，8月31日将是新赛季球员的注册
截止日。如果辽宁队在此之前与其他
CBA球队达成协议，郭艾伦即可代表
其他球队出战CBA，但倘若辽宁队没
有收到满意的报价或者拒绝相关的一
切交易，郭艾伦下赛季想要继续留在
CBA，就只能为辽宁队效力。

作为CBA上届冠军，近年来有关
辽宁队的转会消息并不算少，球队另
一位后场核心赵继伟之前同样深陷离
队传闻。今年夏天，球队的功勋老臣
刘志轩已经确认加盟江苏肯帝亚，另
一位后卫高诗岩也基本确定将转会至
山东队，如果郭艾伦再离开，辽宁队最
引以为傲的后卫线将彻底被肢解。与
此同时，据国内媒体消息，在位六年的
李洪庆已经确定正式卸任总经理一
职。毫无疑问，这个转会期之于辽宁
队而言，注定是个多事之“夏”。

“提出转会申请是职业生涯最重要的决定”

冰冻三尺，非一日之寒

新赛季国庆后鸣哨 第一阶段采取赛会制——

内援顶薪600万 工资帽下限降200万
近日，CBA公司官方

发布公告，确认新赛季将
于10月10日开赛，第一阶
段的9轮比赛将继续采取
赛会制的方式，是否恢复
主客场制处于待定状态。

执意离开，唯有效仿周琦


